



Postura. El exmandatario rechazó que la elección por voto popular ayude a mejorar la justicia; calificó la propuesta de "terrible"

"SE COMPORTÓ DE MANERA INDIGNA", RECRIMINA A ZALDÍVAR

Reforma Judicial es tiranía y va contra democracia, dice Zedillo

El expresidente Ernesto Zedillo Ponce de León (1994 al 2000), consideró que no es exagerado señalar que la reforma al Poder Judicial destruye el Estado de Derecho y la democracia mexicana, además de impulsar una "tiranía" en el país.

En entrevista con **Ciro Gómez Leyva**, en su programa de Radio Fórmula, el exmandatario fue cuestionado sobre los efectos negativos de los cambios constitucionales que traerá consigo la reforma al Poder Judicial.

"No creo que haya exageración. La reforma está diseñada para que los otros dos poderes determinen a los juzgadores", aseguró el exmandatario nacional.

Abundó que "hay un riesgo que se puede materializar dado el contenido de esa reforma, un requisito de cualquier democracia real es no solamente que haya elecciones libres, sino que haya un tercer poder independiente que imparta justicia, pero que también esté atento a que los otros poderes cumplan con sus obligaciones constitucionales".

Asimismo, el expresidente Ernesto Zedillo señaló que la reforma está "cuidadosamente diseñada para que los otros dos poderes, el Ejecutivo y Legislativo, que como vemos han caído en manos de un solo partido, puedan determinar los nombramientos de quienes tendrán la responsabilidad de ser juzgadores en el sistema judicial".

Aseveró que "aún antes de tomar la Presidencia tomé la decisión de no intervenir en la política de mi país. Me convertí en un estudioso y un opinador de la economía internacional, pero cuando veo que la República está en riesgo no puedo quedarme callado, no puedo ser cobarde", aseveró Zedillo Ponce de León.

Además, rechazó que la elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros que plantea la reforma judicial realmente ayude a mejorar la justicia, por lo que calificó a la propuesta de "terrible y atroz".

Apuntó que "de ahora en adelante, con una fachada de democracia, el Legislativo y el Ejecutivo van a controlar quien aplica la justicia en este país. Se llama, en términos simples, tiranía. Eso es ilegítimo, eso no es ético, eso no es tener lealtad a la Repú-

De risa, AMLO responde a las declaraciones; Claudia se suma

Ante las declaraciones del expresidente Ernesto Zedillo, quien aseguró que la reforma judicial destruye el Estado de derecho y la democracia, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que las críticas del exmandatario son "de risa".

Este martes, López Obrador respondió a los dichos de Ponce de León respecto a que el Plan C "destruirá la democracia":

"Nuestros adversarios se enojan, calumnian, me insultan, pero no pasan de ahí. Vienen, traen a Zedillo a decir que es una dictadura México, es de risa, hacen el ridículo, pero no pasan de ahí", refirió el mandatario.

Y aprovechó para arremeter en contra de intelectuales como Enrique Krauze y Héctor Aguilar Camín, así como la generación que le sigue, quienes también han señalado que la reforma al Poder Judicial será nociva para el país.

"No es dictadura, no es 'dictablanda' y tampoco es oligarquía como era antes el gobierno de una oligarquía", afirmó.

Por su parte, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, respaldó la postura de López Obrador y aseguró que Ernesto Zedillo no es más que "un representante del viejo régimen, un representante de corrupción y



Es un representante del viejo régimen, un representante de corrupción y privilegios y como tal opina"

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta electa de México



Nuestros adversarios se enojan, calumnian, insultan. Vienen, traen a Zedillo a decir que es una dictadura México, es de risa, hacen el ridículo"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

privilegios y como tal opina". "Dicen que vamos al autoritarismo y al fin de la República. Y se van a elegir a los jueces por voto popular, o sea cómo, ahora resulta que la elección (de jueces) en el Poder Ju-

dicial representa autoritarismo, ¿no les parece una contradicción?", y recordó que Zedillo quería privatizar la Comisión Federal de Electricidad. / ARMANDO YEFERSON Y LUIS VALDÉS

blica. Es muy fácil criticar al Poder Judicial, pero, ¿qué hace para mejorar?. Somos un país que tiene por cada 100 mil habitantes cinco jueces".

Aunado a ello, el expresidente Zedillo Ponce de León consideró que la mayoría de la población que votó en las pasadas elecciones del 2 de junio por Morena y sus aliados no lo hicieron con la intención de que se impulsara la reforma judicial.

"Seamos claros, estoy seguro que a las personas que votaron por ese partido nunca se les preguntó ¿están votando porque se destruya la democracia y se construya una tiranía donde seguramente será muy fácil violar sus derechos humanos y no respetar sus garantías individuales?. Porque eso es lo que sucede en todas las tiranías, eso se traduce en una tragedia para la gente".

Finalmente, Ernesto Zedillo se lanzó en contra del exministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, quien renunció a la Corte para sumarse a la campaña de Claudia Sheinbaum,

durante el proceso de elección y posteriormente al movimiento de la Cuarta Transformación.

"Ese señor no me merece ningún respeto. Ese señor le faltó al respeto a la Corte y se comportó de la manera más indigna cuando era ministro y presidente de la Corte, fue uno de los instigadores de este ataque al Poder Judicial", dijo sobre el ministro en retiro.

La primera vez que Zedillo se pronunció públicamente contra la reforma judicial fue en la Asociación Internacional de Abogados (International Bar Association, en inglés) el pasado domingo. / 24 HORAS

REPROCHE. Zedillo Ponce de León señaló que la población que votó por Morena y sus aliados no lo hicieron con la intención de que se impulsara la reforma judicial.

